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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CAPACITACIÓN ELECTORAL 
 
CAPACITA IEEQ A CONSEJEROS Y SECRETARIOS TÉCNICOS ANTES DE LA JORNADA ELECTORAL 
Por Redacción 
Personal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo un curso de capacitación para los 120 
consejeros y 25 secretarios técnicos de los 24 Consejos Distritales y Municipales. El objetivo fue proporcionar la 
información necesaria a los funcionarios para el adecuado desarrollo de sus actividades antes, durante y después 
de la jornada electoral del 7 de junio. Los temas abordados fueron: Recepción de Documentación y Material 
Electoral; Jornada Electoral: Sesión Permanente y Recepción de Paquetes Electorales; Sistema de Información 
sobre el Desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE 2015); y Sesión de Cómputos y Recuentos Administrativos. Al 
inaugurar el curso, el Consejero Presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano, pidió a los 
consejeros y secretarios asumir su responsabilidad con orgullo, ya que contribuyen a una función de Estado. De 
igual modo, el Presidente dijo que el órgano superior de dirección del IEEQ permanecerá  atento a su trabajo y 
ofreció todo el apoyo institucional para la realización del mismo. Para los integrantes de los consejos electorales de 
Amealco de Bonfil, Corregidora, Querétaro I al VI, El Marqués, Huimilpan y Pedro Escobedo, el curso se realizó en 
la ciudad de Querétaro, contando con la participación de la Consejera Gabriela Benites Doncel. La misma actividad 
se desarrolló en Bernal, con la asistencia de la Consejera Jazmín Escoto Cabrera y los funcionarios de los consejos 
electorales de Ezequiel Montes, Cadereyta de Montes, Colón, San Joaquín, San Juan del Río IX y X, Tequisquiapan, 
Tolimán y Peñamiller. Además se impartió la capacitación a los consejeros y secretarios técnicos de los órganos 
electorales de Arroyo Seco, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Jalpan de Serra, en este último municipio. En la 
impartición de los temas participaron el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiartes Mereles; la Directora 
Ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda; el Director  Ejecutivo de Organización Electoral, José Eugenio 
Plascencia Zarazúa, y el Titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral,  Roberto Rodríguez Ontiveros. 
(AM, 8) 
 
IEEQ: PERSONAL SE ENCUENTRA CAPACITADO 
Por Norma Ayala 
Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), ratificó 
este martes que el organismo a su cargo se encuentra preparado a cabalidad para la realización de la jornada 
electoral del domingo 7 de junio, advirtiendo asimismo que el Instituto se encuentra trabajando a marchas 
forzadas a fin de que “se lleven a cabo las votaciones como los queretanos lo están esperando”. A 12 días de que se 
consuma la elección intermedia en la entidad y en donde se renovará el cargo a gobernador del estado, 18 
presidentes municipales, 25 diputados locales y 500 legisladores federales, Romero indicó que, tanto los consejos 
distritales como municipales y su personal, se encuentran listos y capacitados para desempeñarse de la mejor 
manera, sobre todo en temas relacionados a la utilización del material electoral y el conteo de los votos. “Lo que le 
toca al Instituto es estar perfectamente capacitado y preparado para contar los votos de las preferencias que los 
ciudadanos manifiesten en las urnas, contamos con 24 consejos distritales y municipales que a su vez conocen de 
diferentes elecciones”, acotó Romero. Agregó que se dispondrá de 350 capacitadores asistentes electorales 
distribuidos en todo el estado, y quienes verificarán que todos los órganos electorales funcionen adecuadamente 
en la jornada electoral. Trascendió que personal del IEEQ capacitó a los 120 consejeros y 25 secretarios técnicos de 
los 24 consejos distritales y municipales, que estarán participando durante la próxima jornada electoral. El 
objetivo fue proporcionar la información necesaria a los funcionarios para el adecuado desarrollo de sus 



 
MIÉRCOLES 27 DE MAYO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

actividades antes, durante y después de las elecciones, desde la recepción de documentación y materiales, 
pormenores de la jornada electoral, sesión permanente y recepción de paquetes comiciales. El consejero detalló 
sobre el comportamiento del Sistema de Información sobre el Desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE 2015), y los 
puntos estratégicos de la sesión de cómputo y recuentos administrativos. Al inaugurar el curso, Romero pidió a los 
integrantes de la cúpula asumir su responsabilidad con orgullo, ya que contribuyen a una función cardinal de 
Estado. Asimismo, comentó de la coordinación que tendrá el Instituto con las diversas corporaciones de seguridad, 
acciones estratégicas con la finalidad de que el proceso transcurra con orden y tranquilidad. Romero Altamirano 
recordó que las 2 mil 428 casillas instaladas en todo el estado, cerrarán votaciones a las 18:00 horas, o bien hasta 
recibir el ultimo sufragio de los ciudadanos formados en las fila. “En Querétaro hay una ciudadanía responsable e 
interesada en los procesos electorales, y esperamos que esto se manifieste también el próximo domingo 7 de junio 
en la votación”, comentó el consejero presidente del IEEQ. (EUQ, 1 Y 6) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/27-05-2015/ieeq-personal-se-encuentra-capacitado 
 
http://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/411519-capacita-ieeq-a-consejeros-y-secretarios-tecnicos-
antes-de-la-jornada-electoral/?utm_source=twitterfeed&utm_medium=twitter 
 
http://www.oem.com.mx/elsoldetoluca/notas/n3820376.htm 
 
http://m.terra.com.mx/noticia?n=e54b36f6806dee2adf643a187d8ee0a5t10jRCRD 
 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/b283245/instituto-electoral-de-queretaro-capacito-a-consejeros-y-
secretarios/ 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
PREVÉ IEEQ "ELECCIÓN CERRADA" 
Por Patricia López 
Querétaro, Qro.- El  Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tiene todos los elementos para enfrentar una 
"elección cerrada" en la gubernatura, sostuvo el secretario ejecutivo del organismo, Carlos Eguiarte Mereles.  Al 
pedir a los ciudadanos no vender su voto ni dejarse coaccionar, resaltó que la ley contempla todos los posibles 
escenarios en este tipo de contiendas y están claros los pasos a seguir, en caso de resultados electorales muy 
parejos el próximo 7 de junio. El funcionario electoral recordó que en elecciones anteriores, el IEEQ tuvo la  de 
municipios donde un candidato obtuvo el triunfo por diez votos de diferencia y no habría razones para no atender 
una situación similar en cualquier cargo, aunque sea el de la gubernatura. "Por supuesto que estamos listos para 
tener una elección cerrada, sea quien sea. Y en la elección que sea, si revisamos en la historia hay elecciones de 
ayuntamientos que hasta diez votos puede haber de diferencia entre uno y otro, municipios con menor votación, la 
ley prevé qué hacer en estos casos", insistió Eguiarte Mereles. La ley contempla recuentos administrativos, como el 
llamado "voto por voto y casilla por casilla", cuando la diferencia entre el primero y segundo lugar es menor al uno 
por ciento o cuando los votos nulos en una casilla, son mayores a la diferencia entre el primero y el segundo lugar. 
En esos supuestos, los funcionarios de casilla están  para volver a contar los votos y estar seguros "que se contaron 
bien". Puntualizó que la ley solamente contempla "repetir" una elección en casos muy puntuales, como cuando no 
se instala el 20 por ciento de las casillas, pero afirmó que "en Querétaro se pretende instalar el cien por ciento, no 
el 99.9 por ciento de las casillas, sino el cien". "Un ciudadano no se puede quedar sin el derecho de votar, por eso 
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vamos a incluir (40) casillas especiales, para que las personas tengan derecho a votar, a ese grado están las cosas", 
reiteró. Aclaró que atender lo que suceda fuera de las casillas electorales no es una atribución del IEEQ, pero sí se 
escucharán todas las denuncias sobre situaciones irregulares en el exterior de estos sitios. Insistió que el IEEQ no 
"cerrará los ojos" en situaciones que pudieran constituir una falta a la Ley Electoral, por lo que se dará vista a las 
autoridades competentes. Además, hizo un llamado a los ciudadanos a que "no vendan su voto, que no se dejen 
coaccionar", para elegir autoridades de manera democrática. (DQ, 1) 
 
PROMOCIÓN DEL VOTO 
 
CAMPAÑA “SI NO VOTAS, NO EXISTES”, VERSIÓN “Mis amigas no votaron”. (PA 11) 
 
¡VOTE O NO VOTE…YO SÍ EXISTO! 
Por Alicia Colchado Ariza 
Este 26 de mayo, se han cumplido ya, 8 meses de la “desaparición forzada” de 43 jóvenes estudiantes normalistas 
de Ayotzinapa en Iguala, Guerrero, 240 días han transcurrido sin saber de ellos, sin que exista investigación seria y 
contundente al respecto. Mientras, en todo el país nos encontramos en la recta final hacia el proceso electoral 
2015, el cual culminará el 7 de junio cuando las y los ciudadanos acudamos a emitir el voto tan anhelado por 
muchos candidatos. Una de las muchas instituciones que ha demostrado, con hechos, una total falta de sensibilidad 
ante los acontecimientos en nuestro país ha sido precisamente el INE, que ese día, deberá realizar la función como 
árbitro en la contienda. Por ejemplo, el Instituto Nacional Electoral reconoció que el Partido Verde Ecologista de 
México ha incurrido de manera sistemática en violaciones graves a la legislación electoral sin que actúe en 
consecuencia, puesto que al reconocer y documentar su proceder, tendría que retirar el registro a ese partido; al 
no hacerlo, envía un mensaje de permisividad a la corrupción e impunidad hacia toda la población. El mismo 
instituto, el que ese día pretenderá ser garante de la expresión democrática de la ciudadanía, es encabezado por un 
funcionario público llamado Lorenzo Córdova, quien ostenta el cargo de consejero presidente y por ello recibe un 
salario mensual de 269 mil 562 pesos, más prestaciones, el cual puede disfrutar gracias a nuestros impuestos; pues 
bien, cuando este señor es evidenciado por medio de la grabación de una llamada telefónica, en la que es notorio 
su desprecio hacia los padres de los normalistas y hacia los líderes de pueblos originarios, él se concreta a decir 
que la grabación es ilegal y que actuará con todo el peso de la ley en contra de quien la haya realizado, cuando lo 
primero que tenía que haber tratado de explicar es su soez comportamiento. Es indignante escuchar cómo se 
expresa de ellos. En un país con instituciones sólidas, ya se le hubiera exigido su renuncia ante tan importante 
cargo, sin embargo, en el nuestro no ha sucedido nada. En Querétaro el Instituto Electoral también ha demostrado 
falta de compromiso y sensibilidad, ya que con el objetivo de promocionar el voto, el pasado 27 de abril, dio inicio 
a la campaña titulada “si no votas no existes”, en unos cuantos días, aparecieron espectaculares en todo el estado, 
con la imagen de la campaña, que consiste en dejar la silueta de una persona vacía con el letrero que dice “mi profe, 
mi hermano, mi padre, mi hijo, etcétera, no voto, por lo tanto no existe”, el mensaje es: nadie lo ve. A pesar de 
haber inconformidad ante esa campaña, nada se hizo para modificarla, inclusive de manera pública y contundente 
el consejero presidente en el IEEQ indicó al respecto que “la campaña continuaría sin modificación alguna”, y así ha 
sido. En un país que enfrenta la peor crisis de credibilidad institucional de su historia y hablando del derecho a 
existir, tendríamos que preguntar entonces: ¿existen las instituciones que no escuchan a los ciudadanos y no 
cumplen con la función para la cual fueron creadas? ¿Voy a existir si decido votar y por lo tanto no me 
desaparecerán con su actitud silente? ¿Tiene alguien derecho a decir que no existo por no ejercer un derecho en 
libertad? Basta de simulaciones, vote o no vote yo sí existo, la existencia de ustedes (las instituciones) es la que 
está en entredicho. ¡Por Ayotzinapa, ni perdón, ni olvido! (EUQ, 11) 
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“SI NO VOTAS, NO EXISTES” PUEDE SER AGRESIVA: INE 
Por Iván Aldama 
La vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, se 
desmarcó de la campaña “Si no votas, no existes” que difunde el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
para promover el voto. En este sentido dijo que, aunque ambos órganos electorales hacen campañas publicitarias 
para promover la participación de la ciudadanía el día de la votación, ambas van por vías separadas. Pérez 
Mendoza dijo que desde el INE están llamando a que la gente, en posibilidad de hacerlo, vote, pero su campaña 
también se enfoca en promover la denuncia de delitos electorales y combatir la coacción y compra del voto. 
Inclusive detalló que el lema de la campaña que manejan en el INE es “Contigo México es más. Súmate”. Así, la vocal 
ejecutiva consideró que “puede haber campañas, unas más efectivas que otras”. La campaña del IEEQ, “Si no votas, 
no existes” ha generado polémica y críticas de diversos actores. En redes sociales hay usuarios que le atribuyen la 
campaña de “Si no votas, no existes” al INE y lo cuestionan. Sin embargo, la vocal ejecutiva de la junta local del INE 
en Querétaro dijo que los mensajes que son difundidos por ambas instituciones van firmados por la institución que 
los está promoviendo, lo cual no debería generar confusión. Ana Lilia Pérez Mendoza opinó que  la campaña del 
IEEQ denominada “Si no votas, no existes”, puede resultar agresiva. “Bueno, a mí me parece una campaña, digamos 
en términos generales, que sí de repente puede ser agresiva, que hay una intencionalidad de invitar o convocar a 
los ciudadanos a que voten; pero, insisto, el criterio ya es personal”. Y precisó que, al menos desde el Instituto 
Nacional Electoral ven el voto como un acto libre y de conciencia de las y los ciudadanos. “… es un derecho que 
nosotros podemos y debemos ejercer en el marco de todo proceso electoral y me parece que los ciudadanos por sí 
mismos tienen que definir”. Respecto a las críticas de que la campaña parece más una amenaza del crimen 
organizado e inclusive sobre la denuncia en la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos y la impugnación de un 
ciudadano para echar abajo la campaña del IEEQ, Pérez Mendoza dijo que desde el órgano electoral local deben 
atenderlas y emitir una respuesta. “Me parece que serían ellos los que tendrían que responder frente a las 
impugnaciones o a las observaciones que les han hecho en torno al contenido de su campaña”. 
 
http://www.libertaddepalabra.com/2015/05/si-no-votas-no-existes-puede-ser-agresiva-ine/ 
 
DENUNCIAS 
 
CASTIGO 
Redacción 
Mauricio Ortiz, líder estatal del PRI confía en que el IEEQ sancione a Francisco Domínguez, por difamación en 
contra de su contrincante Roberto Loyola Vera. (CQ p5) 
 
HAY  ACARREO EN SAN JUAN: SALVADOR OLVERA 
Por Francisco Velázquez 
Una campaña de estado y acarreo de personal del ayuntamiento de San Juan del Río para apoyar a lso candidatos 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), son acciones  que denuncia ante la opinión pública el candidato por 
el Partido Humanista a la alcaldía Sanjaunenese. Por otro lado, Jesús Salvador Olvera señaló  que la resolución que 
dictaminó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en la cual amonestó al PH por la colaboración de 
propaganda política en monumentos históricos, no afecta la imagen del partido. (AM, 8) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INSTALARÁ PGJ CENTRO DE OPERACIONES POR ELECCIÓN 
Por Esmeralda Trueba 
A partir del sábado 6 de junio y a lo largo de domingo 7 de junio, en la Procuraduría General de justicia (PGJ) se 
contará con un centro de operaciones permanente, independiente del trabajo coordinado con las diferentes 
corporaciones, a fin de vigilar que se tenga un buen desarrollo de la jornada electoral. (AM, 7) 
 
“EL  ABSTENCIONISMO ANULACIÓN DEL VOTO, NO GARANTIZA UN CAMBIO” 
Por Jahaira Lara 
El abstencionismo o anulación del voto, no garantiza un cambio positivo en el país, por el contrario significa 
entregar mayorías absolutas las fuerzas  políticas de derecha, sin la existencia de una oposición real que equilibre 
el ejercicio del poder; así lo dijo Ángel Balderas en el marco del debate” Sufragio, voto nulo o abstencionismo”. 
Reconoció que en México el abstencionismo ha sido pasajero y se presenta  sólo cada tres años que hay elecciones, 
lo que sólo ha dado poder absoluto a los principales partidos, cuando debería ser un movimiento que promueva un 
cambio en la estructura política y social del país. (N, QUIÉN SIGUE, 8) 
 
DISERTAN SOBRE EL VOTO NULO Y ABSTENCIONISMO 
Por Redacción 
Rafael Barajas “El fisgón “, Alicia Hopkins participaron en el debate “Sufragio, voto nulo o abstencionismo que se 
llevó a cabo en la UAQ, como pate de las acciones del programa político con sentido Universitario de esta 
institución. El abstencionismo o anulación del voto, no garantiza un cambio positivo en el país, por el contrario 
significa entregar mayorías absolutas las fuerzas  políticas de derecha, sin la existencia de una oposición real que 
equilibre el ejercicio del poder; así lo dijo ángel Balderas en el marco del debate” Sufragio, voto nulo o 
abstencionismo”. Reconoció que en México el abstencionismo ha sido pasajero y se presenta  sólo cada tres años 
que hay elecciones, lo que sólo ha dado poder absoluto a los principales partidos, cuando debería ser un 
movimiento que promueva un cambio en la estructura política y social del país (DQ, 8 y AM, 9) 
 
TRATAN PARTICIPACIÓN DE SOCIEDAD 
Por Marittza Navarro 
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) fue sede del foro “Sufragio, Voto Nulo o Abstencionismo”, en donde 
especialistas expusieron argumentos sobre la necesidad de la participación ciudadana a través del voto, los pros y 
contras del sistema y la situación actual de la democracia. El profesor Ángel Balderas Puga refirió que debe haber 
participación ciudadana, pues está demostrado que la anulación o abstencionismo como forma de protesta no 
sirve. El académico expuso que anular o abstenerse de votar es favorecer a los partidos hegemónicos, quienes 
cuentan con voto duro, siendo entonces una vía el optar por partidos de otras corrientes, tal como sucedió 
recientemente en España. (EUQ, 1) 
 
RODADA POR LA DEMOCRACIA 
Por Patricia López Núñez 
La junta Local del INE y la organización Saca la Bici realizarán una Rodada por la Democracia” el 3 de junio en el 
Cerro de las Campañas, anunció la Consejera ciudadana Donancy Reséndiz Rosas. La consejera de la Junta Local del 
INE anunció que se trata de una convocatoria nacional, que en el resto de los estados se realizará este fin de 
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semana, pero en Querétaro se realizará el miércoles 3 de junio, fecha en que Saca la Bici realiza sus recorridos. 
(DQ, 8) 
 
PROPUESTAS SÍ, ATAQUES NO 
Por Patricia López 
Querétaro, Qro.- Promesas de resolver el problema de movilidad, dignificar el transporte, crear 32 mil empleos al 
año, promover la marca Querétaro y evitar que el titular de la PGJE se nombre por cuestiones de compadrazgo, 
fueron algunas de las propuestas de los candidatos al gobierno del Estado, durante el debate que sostuvieron en el 
Club de Industriales. Esta vez no participó Salvador López Ávila, quien hasta el debate anterior era el candidato a la 
gubernatura por Movimiento Ciudadano y el perredista Adolfo Camacho evitó los "chistes" y comentarios que 
divirtieron a muchos en el encuentro anterior. Sin embargo, la candidata de Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), Celia Maya García logró arrancar varias risas por su forma de responder cuando insistió en la necesidad 
de desaparecer RedQ. La primera en llegar al salón fue Celia Maya, quien tuvo tiempo para tomar un café mientras 
iniciaba el debate y luego ingresaron al salón los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco 
Domínguez Servién y el priísta Roberto Loyola Vera, candidato de la coalición Querétaro nos Une. A las 7 en punto, 
el moderador Javier Solórzano dio inicio al debate con la primera ronda, debate que organizó el Observatorio 
Ciudadano Electoral, sobre el tema Desarrollo Económico Sustentable. (DQ, 6) 
 
NO ESPANTEN A LOS ELECTORES, CLAMA OBSERVATORIO CIUDADANO 
Por Patricia López 
El Observatorio Ciudadano Electoral, hizo un  llamado a candidatos y partidos políticos para aprovechar los 
últimos días de la campaña en hacer reiterados llamado al voto en lugar de generar condiciones que alejen a los 
electores de las urnas. La directora del Observatorio Yamité David, pidió también hacer un buen uso de las redes 
sociales de aquí al 7 de junio para evitar un clima que afecte el nivel de participación de los queretanos, porque ya 
existe un “hartazgo social”. (DQ, 8) 
 
CRÓNICAS DE VARGAS 
Por Jorge Vargas Sánchez 
El edén para los reporteros, con tantos personajes que podían entrevistar, y entrevistaron; y el paraíso para los 
que fueron como si se tratara de un evento social, que además parecía centro de reunión de amigos, de tantos 
saludos de manos y abrazos que se daban; pero un escenario con la realidad implacable para los cuatro, cuando 
faltaban 12 días para la gran final, esa que hará fulgurar al que va a ganar, y que dejará en el fondo de la oscuridad 
a quienes pensaron casi con convicción divina que esta elección era su oportunidad para encaramarse en los 
cuernos del poder. Así que menos discriminador que el debate anterior, cuando unos invitados estaban en un salón 
y otros en otro, y unos más en el hall del Club de Industriales, el de esta vez, organizado por el Observatorio 
Ciudadano Electoral, permitió que entraran al mismo salón todos los que podían entrar, y sentarse junto a quien 
quisieran, y que mientras llegaba el segundo cero, el que marcaría el comienzo del debate, con el rabillo del ojo, de 
tanto en tanto se deleitaran con las figuras y los aromas que iban y venían, de aquí para allá y en sentido contrario. 
El salón para el debate fue en el mismo Club de Industriales. Estaba fresquito. Es amplio. Al fondo estaban los 
cuatro pódiums que ocuparon los candidatos de Morena, Celia Maya García; del PAN, Francisco Domínguez 
Servién; de la coalición Querétaro nos une, Roberto Loyola Vera; y del PRD, Adolfo Camacho Esquivel. A los lados 
había un par de pantallas, donde el reloj electrónico contaba los minutos y los segundos que distaban para el 
comienzo, y delante de los aspirantes a gobernar, otras pantallas más, y arriba, pendiendo casi del techo, una 
pantalla más grande, para que el tiempo de sus intervenciones no les ganara, y una más para el moderador Javier 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/jorge_vargas_sanchez.html
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Solórzano, el mismo periodista que haciendo las mismas funciones hace 2 años en un lugar lejano de aquí, se 
quedó en el olvido instantáneamente cuando la extranjera, con un vestido blanco de una sola pieza, luciendo lo 
generoso que la naturaleza ha sido con ella, casi desde la cuna, inquietó al candidato del Partido Nueva Alianza y 
obligó a los otros candidatos a contener suspiros, pues no era el momento para los desafueros emocionales ni 
debían de hacerlo, por caballerosidad con la candidata, a los suyos le dijeron iba a ganar las elecciones 
presidenciales de entonces, y perdió. En la parte opuesta al estrado único, trepados en una tarima, los 
camarógrafos y los fotógrafos, pendientes de captar esos momentos que solo se quedan tan nítidos en el celuloide. 
Y a ambos lados del salón, unas bocinas que atrajeron a los reporteros de los medios electrónicos, utilizando sus 
grabadoras y plegados a las paredes, fieles a su misión que antes habían puesto en práctica entrevistando a 
algunos de los personajes que iban llegando, y preguntándoles a otros más su opinión sobre la encuesta de 
Mitofsky, que daba por hecho que uno de los cuatro que estaban a punto de debatir va cinco puntos arriba de su 
más cercano competidor. Ya cuando el salón estaba casi lleno, acompañado de su esposa Karina Castro, el albiazul 
Domínguez Servién llegó al recinto, saludando a los que debía de saludar y aun a aquellos a los que por 
caballerosidad les tendió la mano; casi detrás de él, el aspirante tricolor Loyola Vera, tan contento y sonriente, 
como la primera vez que votó, hace 27 años; y minutos antes de ellos, la candidata de Morena, Maya García, tan 
contenta como suele andar, y luego el perredista Camacho Esquivel. Aunque algunos de ellos mostraban las ojeras 
de los desvelos y los amaneceres adelantados, después de tantos días de campaña. Sentados de manera discreta 
entre todos los demás escuchas, los dirigentes políticos y los que conforman el séquito de los candidatos, para cada 
uno de los cuales algunos expresaron por convicción lo que desean que hagan los abanderados, y otros más porque 
eso es parte del saludo en tiempos como estos. Los cuatro candidatos se colocaron delante del auditorio, y cuando 
eran las 18:03 de la tarde, comenzó el debate que tuvo sus buenos ratos, como la mala jugada que el reloj le hizo en 
veces a la candidata Maya García, desarreglo del tiempo que luego ella capitalizó, de modo que para que no la 
interrumpieran diciéndole que su tiempo había terminado, cuando hablaba miraba de tanto en tanto una de las 
pantallas donde estaban los relojes electrónicos. Aunque después alguien tomó la decisión de cortar el sonido del 
micrófono que tenían los candidatos ante sí, para hacerles saber que su tiempo se había terminado si llegado el 
momento seguían hablando. Los aspirantes al Poder Ejecutivo de este estado cargado de historia, expresaron lo 
que debían expresar según las preguntas que por sorteo les hicieron, aunque algo de lo que entonces decían lo 
habían esbozado horas antes frente un auditorio estudiantil de un plantel educativo que está en el municipio de 
Corregidora. De pronto la pasión les ganaba a algunos de ellos, y entonces rompían la regla para aludir de manera 
indirecta al candidato que era su blanco preferido, echándole en cara sus ocurrencias o sus lapsus. El moderador 
tuvo que llamarlos al orden, a todos, para que nadie se sintiera aludido. Aunque radioestaciones comerciales y 
canales de Internet estaban transmitiendo en vivo el debate, junto de los que debatían estaba una jovencita, 
usando el lenguaje para los sordomudos, mientras cerca de todos un interventor daba fe de que la realización del 
debate fuera como todos lo esperaban, o casi todos, civilizado. De tal manera que sintiéndose contentos de su 
participación, al cabo del debate los cuatro aspirantes esperan un debate final, que será en la Universidad 
Autónoma de Querétaro, tan solo unos días antes de que, cayendo la tarde de ese día, empiecen a frotarse las 
manos preguntándose muy dentro de sí quién de ellos ha de ganar la votación del domingo 7 del próximo mes. (PA 
5) 
 
SEGOB ACEPTA QUE DETECTÓ A REVENTADORES 
Por Candhy Escalante 
Confirma el delegado de la Secretaría de Gobernación, Juan Carlos Padilla Aguilar, la presencia de “reventadores 
electorales” en el estado. El Gobierno Federal detectó los síntomas en la entidad y aprobó refuerzos para el 
territorio. En entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, manifestó que los tres niveles de 
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Gobierno han actuado de manera responsable y tienen preparados los dispositivos necesarios para prever e 
inhibir cualquier acción de esta naturaleza. “No podemos pecar de ingenuos, y obviamente yo siempre he pensado 
que para cualquier cosa (…), siempre es preferible sobreorganizarse a suborganizarse, y estar atentos de que 
obviamente habrá o querrá haber intención de algunas otras personas, por los intereses que tengan, de 
desestabilizar, de provocar que a lo mejor Querétaro pierda estos niveles de seguridad y de estabilidad, de 
prosperidad que tienen, pero se han tomado las medidas correspondientes. Los tres niveles de Gobierno han 
actuado de manera responsable”. Aunado a la denuncia hecha por el secretario de Gobierno del Poder Ejecutivo, 
Jorge López Portillo Tostado, sobre estos “reventadores electorales” el pasado 18 de mayo, el Estado de Querétaro 
solicitó a las oficinas centrales reforzamiento en vigilancia y equipamiento para poder estar preparado y tener 
mayores posibilidades de atender oportunamente cualquier imprevisto, explicó. (PA 1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PAN 
 
PIDE PAN A CIUDADANOS HACER PATRULLAS ELECTORALES 
Por Irán Hernández  
La diputada local Leonor Mejía y el presidente del Comité Municipal del PAN en Querétaro, Alejandro Cano 
pidieron a los ciudadanos, que el próximo siete de junio hagan patrullajes electorales, a fin de garantizar  la 
democracia en las elecciones, a fin de que si reciben amenazas o detectan irregularidades, denuncien. El llamado es 
que hagamos patrullas electorales ciudadanas, que salgamos a ver qué es lo que está pasando alrededor de las 
casillas, a ver si se están dando prácticas ilegales porque no esperamos mucho de las autoridades y decirle a los 
ciudadanos que no nos dejemos intimidar, que si somos víctimas de amenazas en el trayecto a las casillas que lo 
denunciaremos pero tengamos la valentía de ir a votar. (CQ p3) 
 
OFRECE PAN MONEDERO POR VOTOS 
Por Candhy Escalante 
Denuncian usuarios a través de las redes sociales la entrega de monederos electrónicos que realizan empleados y 
brigadistas de Francisco Domínguez Servién, candidato del PAN a la gubernatura del estado, quienes hacen entrega 
de una tarjeta, la cual, les aseguran, podrán utilizar luego de que emitan su voto el próximo 7 de junio. 
Una usuaria de la red social Facebook, con la cuenta Sandy Jiménez, publicó en su perfil que había recibido de 
manos de un “chico” una tarjeta de plástico. “Llegó un chico buscándome a mi domicilio, el cual desconozco cómo 
tenía mis datos personales, para entregarme una tarjeta muy peculiar, mencionando que al colocar mi nombre en 
la tarjeta después de votar se activaría automáticamente”, señala. Además mencionó en su publicación que de 
hacer lo que se le solicitaba, se podría ver beneficiada con descuentos mencionados en la misma tarjeta. La joven 
afirmó que esta es una clara “muestra de la intención de comprar votos con engaños”, además de cuestionar al 
candidato panista por la manera en la que pretende ser un gobernante. (PA 1) 
 
EL RESPONSABLE ES EL PRI: DOMÍNGUEZ 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Al cabo de participar en un panel de propuestas de los candidatos a la gubernatura, que fue en una de las aulas de 
la Escuela Bancaria y de Comercio, Francisco Domínguez se deslindó del reparto de monederos y de publicidad 
impresa ofensiva al candidato de la coalición PRI-PVEM-Panal, PT y PES, Roberto Loyola Vera, en contra de una 
afirmación en sentido contrario que hizo el Partido Revolucionario Institucional. “Bueno, por favor, me conocen. 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/candhy_escalante.html
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Todos los queretanos me conocen y ahí está clarisísimo: el responsable es el candidato del PRI y el Gobierno del 
Estado”, dijo Domínguez. (PA 3) 
 
ENFRENTA “EL GAVILÁN” DENUNCIA POR LESIONES DOLOSAS 
Por Gustavo López  
La dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en El Marqués, Verónica Galicia Castañón, dio a conocer que se 
presentó ante las autoridades correspondientes una denuncia por lesiones dolosas en contra de lo que consideran 
“reventadores electores” a favor del candidato a la presidencia municipal del PRI-PVEM-PANAL, Mario Calzada 
Mercado, grupo que dijo, es encabezado por el regidor Gabriel Olvera, a quien identifican como operados político 
del abanderado tricolor y artífice de la agresión a simpatizantes panistas.  (CQ p26) 
 
FUE UN DEBATE PRUDENTE 
Por Carolina Sánchez 
Un debate prudente y en el que se privilegió la propuesta, así lo calificó el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez 
Guerrero, el ejercicio entre los aspirantes a la gubernatura del estado organizado por el Observatorio Ciudadano  
Electoral. Afirmó que quedó muy satisfecho con el desempeño de su candidato, Francisco Domínguez Servién. (PA 
5) 
 
SE HAN VIVIDO CAMPAÑAS DE GOLPES Y AMENAZAS: FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
Por Diego Armando Rivera 
El candidato a gobernador por el Partido Acción Nacional (PAN), informó que el ‘blanquiazul’ demandará al PRI 
por el reparto de publicidad falsa, además, dijo que por primera vez en la historia se han vivido campañas de 
golpes, amenazas y amedrentamientos.  El senador con licencia explicó que en días pasados detectaron la 
repartición de volantes, en donde le pedían a la gente acudir a un supuesto evento organizado por el PAN, en 
donde regalarían electrodomésticos; sin embargo, el único que acudió a este lugar fue el candidato a presidente 
municipal de Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). “Porque como no tienen capacidad de 
convocatoria, usaron mi nombre, pues ya ni el gobernador tiene la capacidad de convocatoria. (El volante decía que) 
yo iba a repartir electrodomésticos en Epigmenio González y en Lomas, para ver si con mi nombre se podían acercar 
personas, pero el único que estuvo ahí fue Manuel Pozo”, detalló el panista. (AM, 4) 
 
QUE PANCHO "RESTA EN VEZ DE SUMAR" CON PARTIDO NARANJA 
Por Redacción 
Querétaro, Qro.- Movimiento Ciudadano sólo ofrece "el cascarón" a Pancho Domínguez y por el contrario, va a 
asegurar su derrota, pues este es un caso de sumas que restan, aseguró Maribel Barrón, excandidata del partido 
naranja en elecciones pasadas y que en esta ocasión se sumó al proyecto del candidato priísta Roberto Loyola Vera. 
Entrevistada por Adán Olvera durante la segunda emisión del noticiario ABC DIARIO en el 107.9 FM, señaló que 
"estoy segura que será a partir del 7 de junio la derrota del señor Pancho esta alianza con los Aguilera, porque esta 
alianza no le sumará, hay sumas que restan, porque lo que le ofrece movimiento ciudadano es el cascarón porque 
los que trabajamos (en el partido naranja) nos hemos ido". (DQ, 1) 
 
‘REVENTADOR’ ELECTORAL ESTUVO EN MANOS DE LA POLICÍA: ALEJANDRO CANO 
Por Esmeralda Trueba 
Alejandro Cano, presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, hizo un 
llamado a la Secretaría de Gobierno a garantizar la paz durante la jornada electoral. “Quisiéramos, como grupo 
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legislativo de Acción Nacional, exigirle a la Secretaría de Gobierno garantizar la jornada electoral pacífica, esto tras 
darse a conocer en días pasados la agresión a brigadistas por parte de ‘seudoreventadores’ electorales, como les fue 
llamado por el secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado, quien dijo contar con información y adelantó 
que pronto habría las detenciones correspondientes”, precisó. Así mismo, el dirigente municipal mostró la foto del 
presunto responsable y dijo esperar que se actúe en consecuencia ante las pruebas que se han presentado. “Al 
secretario López Portillo queremos decirle que deje de guardar silencio, que actúe, que si ya tiene una foto y ya 
estuvo en manos de policías municipales uno de los ‘reventadores’ electorales del que sí podemos dar testimonio 
fehaciente de que sus imágenes aparecen en el video donde fue golpeado un brigadista de Acción Nacional, (hay 
que) preguntarle ¿por qué no se han tomado cartas en el asunto?”, señaló. (AM, 4) 
 
MARCOS AGUILAR VEGA PIDE QUE SE PRUEBEN LAS ACUSACIONES VS. EL PAN 
Por Cecilia Conde 
Se debe privilegiar un esquema de respeto a los ciudadanos, aseguró el candidato a la alcaldía de Querétaro por el 
Partido Acción Nacional (PAN). Puntualizó que en la campaña electoral que ha desarrollado se han privilegiado las 
propuestas. Además aseveró que eso no lo ha hecho el Partido Revolucionario Institucional (PRI), y que los 
señalamientos y acusaciones que hagan los deben probar. En entrevista, el candidato panista refirió que los 
señalamientos realizados por el dirigente estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, acerca de la supuesta propaganda 
de eventos de candidatos panistas en los que se anuncia la rifa de algunos electrodomésticos, deben ser probados, 
ya que Acción Nacional sí ha presentado pruebas de acciones que han realizado simpatizantes del partido ‘tricolor’. 
“El que acusa tiene la obligación de probar, que lo pruebe; el PAN ya probó mucho de lo que ellos han hecho, y me 
parece que lo último que no tienen es vergüenza, han golpeado gente, han impulsado un clima de violencia en 
Querétaro y lo que ellos quieren es espantar a los ciudadanos para que no salgan a votar, porque ellos se ven 
favorecidos con su ejército electoral; eso no va a suceder”, subrayó. (AM, 5) 
 
EXÍGEN A LA PGJ ACTÚE DE MANERA INMEDIATA 
Por Redacción 
Luego de que la presidenta del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en el Marqués, 
Verónica Galicia Castañón, denunciara que este lunes brigadistas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
agredieron a panistas de esta demarcación, el blanquiazul exigió a las autoridades, en especial a la Procuraduría 
General de Justicia en el Estado, que actúe de manera inmediata. (AM, 4) 
 

COMPROMISO DE FDS: 32 MIL EMPLEOS AL AÑO 
Por Tina Hernández 
Francisco Domínguez se comprometió a generar 32 mil empleos anuales, bajo dos estrategias: mantener y 
aumentar la inversión extranjera y fortalecer las cadenas productivas. Agregó que la inseguridad que hoy se vive 
en Querétaro, es el fenómeno social que más preocupa a los ciudadanos, este rubro, dijo que habrán de privilegiar 
la atención de víctimas. (N, 1) 
 
EL GAVILÁN REVENTADOR  ELECTORAL ACUSA ACCIÓN NACIONAL 
Por Jahaira Lara 
La presidenta del Comité Directivo Municipal del PAN en el El Marqués, Verónica Galicia Castañón informó que se 
interpuso una denuncia ante el Ministerio Público por lesiones dolosas en contra de quienes calificó como 
“reventadores electorales” operados por el candidato priista a la presidencia, Mario Calzada. (N, QUIÉN SIGUE, 8) 
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DENUNCIAN AGRESIÓN A UN BRIGADISTA EN EL MARQUÉS 
Por Zulema López 
El partido Acción Nacional urgió a la Procuraduría  general de Justicia del estado (PGJEQ) a que actúe de manera 
inmediata para castigar la agresión de la que fue víctima una brigadista, y de la que se acusa directamente a 
brigadistas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), así como a un regidor que labora en el municipio. (DQ, 
12) 
 
SE HAN VIVIDO CAMPAÑAS DE GOLPES Y AMENAZAS 
Por Diego Armando Rivera 
El candidato a Gobernador por el partido Acción Nacional (PAN), francisco Domínguez Servién, informó que el 
blanquiazul” “demandará al PRI por el reparto de publicidad falsa, además, dijo que por primera vez en la historia 
se han vivido campañas de golpes, amenazas y amedrentamientos. (AM, 4) 
 
DESTACA FDS LA IMPORTANCIA DE AUMENTAR INVERSIÓN EXTRANJERA  
Por Lenin Robledo 
Durante el panel informativo entre los cuatro candidatos a la gubernatura, el abanderado de Acción Nacional, 
Francisco Domínguez Servién, precisó la importancia de aumentar la inversión extranjera, así como el 
fortalecimiento de las cadenas productivas locales que generan 32 mil empleos al año. “Voy a acompañar la 
economía de Querétaro implementando dos estrategias de gran dimensión: mantener y aumentar la inversión 
extranjera en la entidad para tener más y mejores oportunidades. Estaremos vinculando el sector educativo a los 
centros de investigación, a la producción, a fin de generar tecnologías de innovación y asegurar más mercados 
internacionales”, destacó en el rubro de desarrollo económico sustentable. (EUQ, 4) 
 
AGUILAR VEGA PRESENTA SU PLAN AGROPECUARIO 
Por Marittza Navarro 
Conformado con la opinión y visión técnica de especialistas, el candidato del PAN a la presidencia municipal de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega, presentó su proyecto agropecuario de cara a la jornada electoral. Como 
justificante, explicó que en el municipio existen un total de 10 mil 700 hectáreas de suelo agrícola, pero 
únicamente mil 800 hectáreas conllevan un seguimiento completo: desde la necesidad de agua de riego hasta la 
comercialización. (EUQ, 8) 
 
BUSCARÁ KURI REGULARIZAR PREDIOS EN CORREGIDORA 
Por Redacción 
Mauricio Kuri, candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, recorrió esta mañana la colonia 
Bernardo Quintana y visitó a los comerciantes de Bulevar de las Américas, junto a María García, aspirante a la 
diputación federal por el II Distrito. Durante su caminata, Kuri dijo que buscará regularizar predios para dar 
certeza jurídica a las familias en 69 asentamientos irregulares. (EUQ, 4) 
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COALICIÓN 
 
DESESTIMA LOYOLA APOYO PERREDISTA A PANCHO 
Por Irán Hernández  
Asegura el candidato a la gubernatura del estado, de la coalición “Querétaro Nos Une”. Roberto Loyola, que no le 
genera preocupación, el que unos cinco mil perredistas apoyan a su contrincante del PAN, Francisco Domínguez, 
porque tiene el respaldo de cuatro partidos, candidatos independientes y otros sectores.  (CQ p26) 
 
PIDE MANUEL POZO QUE INVESTIGUEN AL PAN 
Por Jaquelin Hernández 
Aseguró Manuel Pozo Cabrera, candidato de la coalición PRI-PVEM-Panal a la alcaldía capitalina, que él y su equipo 
de campaña estarán atentos a las acciones del Partido Acción Nacional, esto luego de que en redes sociales fuera 
denunciada la entrega de monederos electrónicos a los ciudadanos por parte del candidato del PAN a la 
gubernatura, Francisco Domínguez Servién. En este sentido, Manuel Pozo declaró que “no tiene información” 
respecto a los supuestos monederos electrónicos, sin embargo estarán al pendiente para evitar estas acciones. 
Asimismo, afirmó que se debe investigar esta situación, ya que atenta contra la democracia y la ley electoral. (PA 3) 
 
CICESO AVALA PRUEBA DEL POLÍGRAFO DE LOYOLA 
Por Redacción 
Tras la publicación de un video en internet por un especialista que cuestionaba la prueba del polígrafo que se 
realizó el candidato del PRI, Roberto Loyola Vera, el pasado 3 de mayo, al Centro Integral de Evaluación (CICESO) 
aseguró que la prueba se realizó profesionalmente lo cual está documentado por una auditoría completa. El 
documento señala que el candidato se presentó en las instalaciones del CICESO el sábado 3 de mayo, que las 
fotografías fueron tomadas al principio, es decir, antes de contestar sus pruebas psicométricas en otra sala y 
posteriormente regresar a hacer su entrevista y prueba del polígrafo al mismo lugar en el que se tomaron las 
fotografías, la duración aproximada en su evaluación fue de cuatro horas. (DQ, 8) 
 
LOYOLA VERA REPUDIA AGRESIÓN A PANISTAS 
Por Diego Armando Rivera 
El candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Roberto Loyola Vera, repudió la agresión sufrida por 
simpatizantes del Partido Acción Nacional (PAN) en El Marqués y además explicó que espera llegar a los niveles de 
votación de su partido en 1991. El presidente municipal de Querétaro con licencia dijo que desconoce el caso 
particular de la agresión denunciada este lunes en la que se acusa a varias personas, entre las cuales se incluye el 
regidor del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Gabriel Olvera, sin embargo, aclaró, eso no es Querétaro. 
“Mi opinión es siempre la misma, repudiar cualquier cosa que tenga que ver con violencia. Evidentemente ése no es 
Querétaro; Querétaro no es así, ni los queretanos somos así. Querétaro es una ciudad y una sociedad apacible, 
solidaria, que le gusta escuchar propuestas, que le gusta ver a sus políticos maduros, serios, responsables y ajenos a 
esas puntadas que ofenden a la sociedad”, señaló. (AM, 6) 
 
MÁS EMPLEOS Y MEJORES SALARIOS: ROBERTO LOYOLA 
Por Verónica Ruiz 
Roberto Loyola aseguró que será un gobernador que impulse a los jóvenes emprendedores y la creación de 
empresas. Además de lograr empleos mejor pagados a partir de un pacto por la productividad. Propuso además 
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impulsar la profesionalización de los cuerpos policiacos y trabajar en prevención y el combate frontal a la 
delincuencia. (N, 1) 
 
APLAUDE LOYOLA FORO ALEJADO DE ‘GUERRA SUCIA’ 
Por Marco Estrada 
Tras el foro de propuestas de este proceso electoral, el candidato a la gubernatura del estado por la coalición 
Querétaro Nos Une, Roberto Loyola Vera, aplaudió que se hayan dejado de lado las descalificaciones y que en este 
ejercicio de contrastación de proyectos de trabajo hayan sido más importantes las propuestas. Fue de tal modo que 
el abanderado de la coalición que encabeza el Partido Revolucionario Institucional (PRI) señaló que se cumplió el 
propósito de la actividad, toda vez que las propuestas abonan al proceso democrático y la vida política de la 
entidad; mientras que la “guerra sucia” da paso al disgusto de los ciudadanos, principalmente de los políticos. 
(EUQ, 3) 
 
REFRENDA AYUDA A UNIVERSIDAD 
Por Eloy Díaz 
Manuel Pozo Cabrera, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a hacerse con la alcaldía de 
Querétaro, emprendió un recorrido por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), donde visitó las facultades 
de Química e Ingeniería para ratificar sus compromisos de campaña abocados a la comunidad académica, tales 
como la generación de una bolsa concursable para maestros que laboran bajo el esquema de honorarios pero que 
no cuentan con prestaciones laborales. (EUQ, 1 Y 9) 
 
PRD 
 
DESTACA CAMACHO “MADUREZ POLÍTICA” DURANTE ENCUENTRO  
Por Domingo Valdez 
Adolfo Camacho, candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al gobierno del estado, dijo que foros 
como el celebrado hoy (ayer) sirven para hacer llegar a los queretanos las propuestas de gobierno de cada uno de 
los aspirantes a la contienda. En entrevista, señaló que se demostró la madurez política de todos los candidatos, de 
privilegiar la propuesta más que la descalificación y los señalamientos, “yo creo que los queretanos hoy tienen de 
manera muy precisa de quién es cada candidato, qué antecedentes tiene, qué ha hecho bien, qué ha hecho mal, qué 
personas los rodean, si se presentan proyectos honestos o con algunas dudas”. (EUQ, 5) 
 
MC 
 
CANDIDATOS DE MC RECHAZAN APOYO A FDS 
Por Redacción 
A través de un comunicado, el partido Movimiento Ciudadano rechazó la guerra sucia que, dijeron algunos de sus 
integrantes, la dirigencia estatal ha rechazado en detrimento de otros partidos políticos, y rechazaron su adhesión 
a la campaña del panista Francisco Domínguez; por el contrario , afirman que están con el priista Roberto Loyola 
Vera. El documento fue firmado por candidatos a alcaldías, diputaciones federales y locales de ese partido. (PA 1) 
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PT 
 
COLOCAN PROPAGANDA SIN PERMISO DE PROPIETARIOS 
Por Francisco Velázquez 
La comisionada nacional de asuntos electorales del Partido del Trabajo (PT), Teresa Gutiérrez Bojórquez, 
informó que el Partido Acción Nacional (PAN) coloca lonas con publicidad de sus candidatos aún sin contar con el 
permiso de los propietarios de los inmuebles. “También sabemos que Acción Nacional está pegando lonas en las 
comunidades sin autorización de los dueños de las propiedades. ¿Por qué? Porque los dueños nos lo han dicho”, 
declaró Gutiérrez Bojórquez en conferencia de prensa. Lo anterior, abundó, es el resultado de las denuncias que los 
mismos dueños de los espacios les han hecho saber durante sus recorridos por el municipio de San Juan del Río, 
lo cual, señaló, no garantiza que la gente vote por este instituto político el próximo 7 de junio de manera “natural y 
libre”. En este sentido, destacó que otros partidos políticos, como el Revolucionario Institucional (PRI), también 
han puesto material propagandístico sin la autorización de los dueños de los inmuebles. (AM, 9) 
 
PES 
 
OTRA RAYA MÁS AL TIGRE, DICE BUENROSTRO 
Por Candhy Escalante 
“Otra raya más al tigre”. Así calificó el candidato a la presidencia municipal por el Partido Encuentro Social, 
Gustavo Buenrostro, a la repartición de monederos electrónicos que se realiza por parte de promotores del 
aspirante al Gobierno del Estado, Francisco Domínguez Servién, al destacar que es lamentable que se ofrezcan 
dádivas a cambio de un voto. Buenrostro afirmó que se trata de un delito electoral, por lo que los hechos deben ser 
seguidos de oficio por el MP Federal y la Subprocuraduría. “Hay una gran necesidad económica, la encontramos en 
colonias, en barrios, en la calle (...) y no se vale que se utilice esa necesidad de una forma de intercambiar el voto, 
eso daña a la democracia”. (PA 3) 
 
MORENA 
 
RATIFICA CELIA MAYA PROPUESTA DEL METRO 
Por Norma Ayala 
En el marco del panel informativo realizado en el Club de Industriales por el Observatorio Ciudadano Electoral, la 
candidata a la gubernatura por parte del Partido Morena, Celia Maya, abordó el tema de desarrollo económico 
sustentable, en el que destacó la necesidad de la creación de empleos. Precisó que dentro de sus propuestas se 
encuentra el apoyo a la micro, pequeña y mediana empresa, consorcios que, a su juicio, son los principales 
generadoras de empleo, esto aunado a que se generaran las condiciones para recibir a las empresas que quieran 
instalarse en la entidad, las cuales tendrán que ser de industria seca y que cumplan con la protección al medio 
ambiente. (EUQ, 5) 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: YA GANAMOS: CALZADA 
Por Paulina Rico 
Querétaro, Qro.- Tras haber logrado históricamente el equipo de futbol, Gallos Blancos, el pase a la final del Torneo 
Clausura 2015, del máximo circuito del balompié mexicano, el gobernador José Calzada Rovirosa afirmó que 
Querétaro ganará el campeonato en el estadio Corregidora, además de reconocer que por el sólo hecho de haberse 
perfilado a la gran final, ha sido también un triunfo de la sociedad queretana. "Este triunfo no es solamente del 
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equipo en lo individual, es el triunfo de toda la  queretana que durante años ha tenido un gran equipo de futbol, me 
parece que lo que ha prevalecido ha sido siempre esta gran afición, los Gallos Blancos del Querétaro tienen ya un 
nombre a nivel nacional e internacional; mi pronóstico es que vamos a ganar el campeonato el próximo domingo, 
va a ser un día de fiesta, yo les puedo garantizar que aquí en Querétaro vamos a ganar 2-0 y también en la visita 
que le hagamos al equipo Santos", expresó. Señaló que el Club Querétaro "es un equipo luchón, un equipo que se 
hizo bajo muy complicadas". Luego de que apenas el año pasado se vivieran momentos de angustia e 
incertidumbre ante posibilidad de que fuera comprado y trasladado a otro estado, situación que finalmente no se 
efectuó, después de una  que le dio permanencia en Querétaro. "Quiero reconocer que hace un par de meses 
parecía imposible que los Gallos se colaran en la final o incluso en la liguilla y hoy estamos ahí, esto habla de un 
equipo con actitudes, de una Directiva de buena estrategia y visión, de los dueños del equipo que sin duda han 
creído en Querétaro, en nuestra afición y las contrataciones que hicieron para fortalecer el equipo", enfatizó. El 
Mandatario, aseguró que para Querétaro es un logró histórico y memorable, "es en resumen el esfuerzo de 
muchísimas generaciones de jugadores y ánimo social, es fuerza ciudadana, es trabajar juntos conforme a un 
objetivo".  (DQ, principal) 
 
N: SISMO EN FIFA 
Por Redacción 
Un terremoto sacudió los cimientos de la FIFA este miércoles con la detención  de estadounidensenses, de nueve 
presuntos responsables de corrupción- por haber recibido sobornos millonarios desde los años noventa hasta 
ahora.- a dos días de la elección para presidente, donde Joseph Blatter buscará su quinto mandato. (N, PRINCIPAL) 
 
AM: CANDIDATOS VAN A DOS DEBATES EN 12 HORAS 
Por Diego Armando Rivera 
Fue un día de intercambio de opiniones entre los candidatos a gobernador del estado de Querétaro. El primero, fue 
realizado en las instalaciones de la Escuela Bancaria Comercial y organizado por esta misma institución. El 
segundo, en el Club de Industriales, que estructuró el Observatorio Ciudadano Electoral del Consejo Consultivo 
Empresarial. A ninguno de ellos llegó el abanderado de Movimiento Ciudadano, Salvador Gabriel López Ávila. En el 
primero de los encuentros, el candidato por el Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Domínguez Servién, 
explicó que en educación básica Querétaro pasó de ocupar lugares como el tercero o el quinto a nivel nacional, 
hasta llegar por debajo del número 20, por lo cual se le debe apostar a este tema para que no deserten los jóvenes 
en la secundaria o el bachillerato. El candidato de la alianza ‘Querétaro Nos Une’, Roberto Loyola Vera, aceptó que 
la modernización del transporte público está muy lejos de lo que exigen los ciudadanos y muestra de ello es que no 
hay transporte nocturno; sin embargo, dijo que se han puesto las bases para un desarrollo, y que éste no es mágico. 
Por su parte, Adolfo Camacho Esquivel, postulado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), destacó las 
acciones que implementaría para combatir la delincuencia, en tanto que Celia Maya García, de Morena, refirió que 
su principal objetivo será acabar con la desigualdad social y sacar de la pobreza a 35 por ciento de la población, 
por lo que pidió analizar si los partidos que ya han gobernado, le han dado respuesta a esta problemática. Por la 
noche, los cuatro contendientes volvieron a reunirse, ahora convocados por los integrantes del Observatorio 
Ciudadano Electoral. Estuvieron en el Club de Industriales, en donde presentaron un resumen de sus propuestas 
en materia económica, de movilidad, accesibilidad y seguridad. (AM, principal) 
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CQ: DIPUTADOS NO DARÁN “DIENTES” A LA DDHQ; REFORMA QUEDA IGUAL 
Por Irán Hernández  
La 57 Legislatura local no le dará “dientes” a la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) para 
que sancione, afirmó el diputado Alejandro Cano, quien dijo que aunque el Ejecutivo regresó con 20 observaciones 
las reformas a la Ley de Derechos Humanos, ésta no tendrá cambios. Explicó que después de atender las 
observaciones, de nuevo tendrá que aprobarse en Pleno para que se envíe al ejecutivo y se publique para su 
entrada en vigor, a pesar de las recomendaciones del presidente de la DDHQ Miguel Nava, respecto a que es una 
legislación que viola la autonomía del organismo. (CQ principal) 
 
PA: AVENTAJA LOYOLA CON 5 PUNTOS: ROY 
En su colaboración de ayer, dentro del programa radiofónico de Joaquín López Dóriga, el director de la casa 
encuestadora Mitofsky dijo que “Querétaro ha sido una elección competida desde el 97, aquella con el PRI, ha sido 
desde entonces cerrada y la última es cinco puntos adelante el PRI; también se prevé cerrada”. El 6 de mayo 
pasado, Mitofsky dio a conocer una encuesta que apuntaba más o menos las mismas cifras: en números brutos 
Roberto Loyola 32.3 contra 27.5 de Pancho Domínguez. La efectiva: 44.6 contra 37.9. (PA principal) 
 
EUQ: APUESTAN POR INCLUSIÓN CIUDADANA 
Por Marco Estrada 
Los cuatro candidatos a la gubernatura del estado participaron en el panel de presentación de propuestas 
organizado por el Consejo Consultivo Empresarial, donde tuvieron la oportunidad de desglosar sus proyectos de 
trabajo respecto a temas como: Desarrollo Económico Sustentable, Desarrollo Urbano y Movilidad, y Seguridad, 
Justicia y Derechos Humanos. Roberto Loyola Vera en nombre de la coalición Querétaro Nos Une, Celia Maya de 
Morena, Francisco Domínguez Servién por parte del Partido Acción Nacional (PAN), y Adolfo Camacho Quiroz, por 
parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD) protagonizaron este nuevo ejercicio de contrastación, en el 
que dejaron de lado las agresiones que se habían venido presentando en otros ejercicios. Siendo el primer tema 
Desarrollo Económico Sustentable, los cuatro abanderados coincidieron en desarrollar estrategias de impulso al 
turismo y mejorar las condiciones para que los jóvenes puedan emprender sus propias empresas. (EUQ, principal) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.- ENCUESTA. A 12 días de las elecciones para gobernador, Consulta Mitofsky da a conocer uno de 
sus de opinión que advierte que "Querétaro será un estado muy competido" y el director de la empresa, el 
reconocido Roy Campos, adelanta que "encuestas ubican cinco puntos arriba al candidato de PRI". AMARILLOS. No 
se pensaba que el PRD tuviera una campaña digna. Si bien es difícil el triunfo, los candidatos a Gobernador y 
Presidente Municipal, Adolfo Camacho y Gonzalo Bárcenas, han tenido un buen papel y discurso. Al menos en sus 
recorridos dejan la impresión de que no es el PRD de siempre, el de las tribus, y eso ya es un gran avance. (DQ, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Nos Aburren. La reciente declaración del dirigente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(CANACINTRA), Jesús Calderón Calderón, nos llama a la reflexión a los electores pero sobre todo debería de llamar 
poderosamente la atención a los actores políticos. Al empresario de la CANACINTRA le salió del alma decirle a los 
políticos en campaña que no hay propuestas innovadoras, que los empresarios queretanos ya están "muy cansados 
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y aburridos", es más les dijo que durante más de 50 días, lo que han escuchado es más de lo mismo. La famosa 
"Guerra Sucia" que solamente es articulada por los partidos políticos y por nadie más, ya tiene hartos a los 
ciudadanos y lo que es peor, sus propuestas también.  Para muestra la declaración de Jesús Calderón "No hay ideas 
frescas, no hay propuestas que sean innovadoras, que uno diga ¡ah caray! este cuate trae una propuesta 
propositiva y renovadora....todos es lo mismo y los que traen (buenas propuestas), no la saben explicar". Los 
electores desde sus diferentes actividades a 50 días de campaña se sienten cansados y no identificados con el 
liderazgo de un candidato en particular; las propuestas de los ciudadanos hacia los candidatos no están tampoco 
reflejadas de manera importante en las plataformas de los candidatos. Ayer en el encuentro que tuvieron los 
candidatos al gobierno estatal, en club de industriales convocados por el Observatorio Ciudadano Electoral, la 
propuesta fue lo que permeó en el ambiente pero termino por aburrir a los asistentes y la verdad no creo que la 
audiencia que haya seguido por radio la intervención de los candidatos haya quedado satisfecha. Seguramente no 
veremos otro debate y lo que siga sea otro encuentro entre candidatos que a estas alturas ya no van a arriesgar 
nada de lo que han conseguido en los días de campaña; los candidatos arriesgaran a través de sus equipos de 
campaña y aliados pero ellos difícilmente le meterán más cuerpo a la contienda. De Rebote La final de futbol 
seguramente vendrá a refrescar lo tediosas que se han vuelto las campañas a una semana que concluyan, de aquí al 
lunes inevitablemente el tema será el balompié. contacto@adanolvera.com @aolverar (DQ, 4) 
 
**ASTERISCOS** 
Doblete. Ayer, los candidatos a gobernador participaron en dos foros, paneles o debates (el nombre es lo de 
menos); solo se ausentó el abanderado del partido Movimiento Ciudadano, Salvador Gabriel López Ávila. El 
dirigente de este organismo, José Luis Aguilera Ortiz, lo reportó enfermo e incluso hospitalizado. Queda el 
encuentro entre los cuatro abanderados que tendrá verificativo en la Universidad Autónoma de Querétaro. Será el 
último de una serie de media docena de encuentros. Huimilpan El domingo se organizó el municipio conurbado 
de Huimilpan, un panel político al que fueron invitados los candidatos a la presidencia municipal de esta localidad. 
Dos detalles sobresalieron de este ejercicio. Uno, que la candidata del Partido Humanista, Marcela Heridani 
Hernández Rangel… ¡mandó un representante! En su nombre asistió Eliseo Hernández. Por supuesto que no lo 
dejaron participar. El otro, es que no concurrieron los abanderados del PRI, PAN, PRD, PT y de Nueva Alianza. 
Cierres Todo indica que partidos políticos y candidatos tienen listo lo necesario para realizar, este domingo 27 de 
mayo, sus actos de cierre de campaña. Lo destacamos porque es el mismo día que se celebra el último encuentro 
del torneo de Liga del futbol mexicano que es, precisamente, en el estadio ‘Corregidora’ de la capital queretana. La 
gente del PRI, por lo pronto, lo hará en el Centro de Congresos, mientras que el PAN aún evalúa si pudiera ser en 
el estadio municipal. Invitados Como es costumbre, a los cierres de campaña se trata de que asistan acompañantes 
de ‘lujo’. Por ejemplo, el viernes, el Movimiento de Regeneración Nacional realizará el cierre de campaña de su 
candidata a gobernadora, Celia Maya García, con la presencia de su líder moral, Andrés Manuel López Obrador. En 
tanto, el PRI en San Juan del Río apostó por Saúl ‘El Jaguar’ Alarcón, el cantante chihuahuense que anda de moda 
por estos días, con su éxito ‘¿Quién te dio Permiso?’. Agendas Este día (miércoles 27), el candidato a gobernador 
del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, dicta una conferencia de prensa, firma el Pacto de Igualdad y visita el hospital 
regional del IMSS. Francisco Domínguez Servién, del PAN, desayuna con promotores del medio ambiente y come 
con gente del sector agropecuario; mientras que Roberto Loyola Vera, del PRI, se reúne con socios del Club de 
Industriales de Querétaro. Son sus actividades a solamente 10 días de realizarse la elección local. Resolución 
En sesión extraordinaria de los integrantes del Consejo Universitario, la Universidad Autónoma de 
Querétaro dictaminará sobre la validez del proceso de elección de directores de la Escuela de Bachilleres y de las 
facultades, para el período 2015-2018. La comisión especial, creada para este proceso, entrega en esta sesión su 
propuesta sobre las impugnaciones presentadas; una, de la facultad de enfermería, y otra, en la de informática. El 
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rector, Gilberto Herrera Ruiz, preside la sesión. Precios Entre 330 y 950 pesos van los precios de los boletos 
para el encuentro ‘de ida’ de la final del balompié nacional, en el estadio TSM Corona, en la ciudad de Torreón. Sin 
embargo, su precio en la llamada ‘venta libre’ va de 430 a mil 300 pesos. En el caso del estadio Corregidora, van 
de 250 a 400 pesos, aunque en la ‘venta libre’ –aún sin haber iniciado la expedición de las entradas- se cotizan 
entre 750 y mil 200 pesos. Si gana el equipo de Víctor Manuel Vucetich, los ‘tickets’ se volverán históricos. (AM, 
1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
No hay una sola encuesta seria que haya mostrado a Francisco Domínguez Servién por encima de Roberto Loyola 
Vera en el último mes. Por el contrario, el 6 de mayo pasado, un mes antes de las elecciones para gobernador, 
Mitofsky, la respetada casa encuestadora que comanda Roy Campos, lanzó los resultados de su sondeo: 
Casi siete puntos arriba de preferencia efectiva tenía el priista Roberto Loyola Vera sobre el panista Francisco 
Domínguez Servién en la encuesta de Consulta Mitofsky, colocada en su página de Internet. Roberto aparecía con 
44.6 puntos contra 37.9 de Pancho. Y eso sin contar el 1.7 que obtiene el PES, que iba con Edna Myrna Martínez 
Pazarán y ya se sumó a Loyola. Adolfo Camacho, del PRD, tiene 7.2; Celia Maya, de Morena, 6.2 y Salvador Gabriel 
López Ávila, 2.5 solamente, quien ya declinó por Domínguez ante su resbalón de la UVM. Esos números, aclaró 
Mitofsky, eran de preferencia efectiva, eliminando al 27.5 que no quiso responder. Sumando ese porcentaje, 
Roberto Loyola se ubicaba arriba del 5 por ciento. Parece que hoy, a menos de una semana, las cosas siguen más o 
menos iguales, y los temas de los 30 millones que el misterioso señor Kors donó a la campaña de Pancho 
Domínguez o el petardo que trató de relacionar a Alejandro, hermano del panista, con el narco, poco movieron las 
preferencias electorales. Y es que ayer martes, en López Dóriga, el programa de Joaquín, transmitido en Radio 
Fórmula cadena nacional, el mismo Roy Campos afirmó, un mes después del sondeo que le comenté, que: 
“Querétaro ha sido una elección competida desde el 97, aquella con el PRI, ha sido desde entonces cerrada y la 
última es cinco puntos adelante el PRI; también se prevé cerrada”. Si consideramos que cada punto equivale a unos 
8 mil votos, estaríamos ante un escenario en el que el priista Roberto Loyola Vera aventajaría al panista con unos 
40 mil votos. Es decir, para darnos una idea, el cupo del Estadio Corregidora en la final del domingo. 
Este armero tuvo acceso al tracking poll de las últimas semanas que un ente gubernamental paga para saber cómo 
van las cosas en Querétaro. Le puedo asegurar que en los documentos privados levantados durante los últimos 15 
días, el candidato Roberto Loyola va arriba de manera sostenida por 5.7 por ciento. Esta medición se hace todos los 
días mediante 3 mil 500 llamadas telefónicas en el estado. Difícil, muy difícil el escenario para Domínguez Servién 
en los días por venir. De mantenerse la tendencia, la noche del 7 de junio tendríamos al PRI repitiendo en Palacio 
de la Corregidora y al panista saldando -no sé cómo- compromisos tan oscuros como los del señor Kors. Por no 
mencionar a otros personajes. Falta poco para saber si Roberto se mantiene como puntero o si se da el milagro y 
Pancho resurge. ¿Usted qué piensa? -OÍDO EN EL 1810- Un dato. Para quienes dudan de lo escrito ayer aquí sobre 
los asesores de Pancho Domínguez, les puedo asegurar que los hospeda en Casa Inn. ¿O no? -¡PREEEPAREN!-
Perdido. Gerardo Sánchez, candidato del PRI a la alcaldía de San Juan del Río, anda perdido. Amén de haber roto 
lanzas con el actual presidente municipal -también priista- Fabián Pineda, sus asesores se quejan de que no les 
permite hacer su trabajo. En tanto, el panista Guillermo Vega, va en caballo de hacienda con alianzas en su partido 
y en ¡el PRI! Ni modo. -¡AAAPUNTEN!- Llegada. La magistrada con licencia y candidata gubernamental por 
Morena, Celia Maya, llegó presurosa al Club de Industriales para participar en el “debate” organizado por el 
Observatorio Ciudadano que dirige Fernando Lugo. En el estacionamiento, el policía le pidió su invitación: -Soy la 
candidata de Morena, dijo. -Ya en serio, ¿la trae?, respondió el poli un poco desesperado. -Le estoy hablando en 
serio jovencito. Y tuvo que dejarla pasar. -¡FUEGO!- Cuidadoso. Negoció el equipo de campaña de Francisco 
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Domínguez candados en el supuesto debate de ayer para que no hubiera descalificaciones. En algún momento 
pensé que podría haberlo. No fue así. Ya sabe usted porqué. (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
SE LES CAYÓ EL TEATRITO. Muy molestos, los dueños de Movimiento Ciudadano vieron cómo comienza a 
resquebrajarse su intentona de apoyar al panista PANCHO DOMÍNGUEZ. En un comunicado, los candidatos de MC 
a alcaldías como CORREGIDORA y PINAL o a diputaciones, expresaron su rechazo a la “guerra sucia” de la 
dirigencia y a apoyar al panista. ¡Sopas! Agua puerca, no la quiero cerca. (PA 1) 
 

BAJO RESERVA 
Panel desanimado. El día de ayer, la Escuela Bancaria y Comercial organizó un panel de propuestas con los 
candidatos a la gubernatura. Es un claro ejercicio democrático y de pluralidad que se pudo ver con optimismo, sino 
hubiera sido evidente el desánimo de los asistentes, quienes con cierta apatía escucharon las diferentes propuestas 
en temas de movilidad, desarrollo urbano, seguridad y educación. Se reconoce la importancia que la institución le 
dio a este tipio de ejercicios, pero lo que sí deja un fuerte mensaje, es que a los chavos no se les nota mucho interés 
en el tema. Cierre con broche azul. Se espera que el próximo sábado por la noche, el Partido Acción Nacional viva 
el cierre de campaña de sus candidatos en el estadio municipal, donde se prevé contar con la presencia del ex 
presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa y el líder de la bancada albiazul en el pleno de San Lázaro, el 
queretano, Ricardo Anaya Cortés. Es probable que todos los candidatos panistas, por lo menos en la zona 
metropolitana, se concentren con Pancho Domínguez. Se espera que en los días subsecuentes, Domínguez 
mantenga algunas reuniones distritales para, finalmente, acabar las campañas el 3 de junio. Asombroso proyecto. 
Dentro del panel de propuestas que hicieran los candidatos a la gubernatura del estado en el Club de Industriales, 
Celia Maya, aspirante de Morena a encabezar la administración, recordó a los presentes que una de sus 
propuestas principales en el tema de movilidad y desarrollo urbano sería la instalación del metro en la entidad. 
Ella insistió en que no se trata de ninguna ocurrencia, a lo que más adelante advirtió que, de verse favorecida con 
el voto, también mandará construir un tren ligero que correría desde San Juan del Río hasta Cadereyta de Montes, 
cuestión que asombró aún más a todos los presentes. Cayó en la tentación. Hace tan sólo unas semanas, nos 
comentan que quien fuera el director técnico del, hoy equipo finalista, Gallos Blancos, El Profe Ignacio Ambriz, se 
encontraba muy amenamente en una de las mesas de un prestigioso restaurante argentino por el oriente de la 
ciudad con Ricardo Osorio, cuando de pronto, un aficionado se acercó a saludarlo y preguntarle si estaría 
dispuesto a regresar a algún equipo, a lo que, nos aseguran, afirmó un tanto decepcionado que no, pues 
simplemente no tenía ganas de regresar a dirigir desde algún banquillo. Pues bien, ahora que conocemos su 
llegada al Club América, confirmamos que, tarde que temprano, iba a caer en la tentación. Suerte. (EUQ, 2) 
 
EL DEBATE DE LOS ANULISTAS 
Por Mauricio Merino 
Es verdad que mucha gente está hastiada de la forma en que se han venido conduciendo las dirigencias de partido, 
de los abusos cometidos durante las campañas, de la corrupción rampante de nuestros gobiernos y del creciente 
deterioro de nuestra vida pública. La primavera de nuestra democracia se convirtió en otoño, sin solución de 
continuidad. Pero tengo para mí que el debate abierto entre quienes pugnan por la anulación del voto y quienes, a 
pesar de todo, preferimos ejercer nuestro derecho a elegir, está montado en pies de barro. Ofrezco tres 
argumentos para explicar mi convicción: en principio, creo que el hartazgo social con los magros y contradictorios 
resultados ofrecidos por el régimen no están reflejados en los sofisticados argumentos que han venido 
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presentando los defensores de la anulación del voto. Más allá de los efectos favorables que el voto nulo traería a los 
intereses del partido más votado —y que no responden a un argumento moral sino aritmético—, al menos dos 
terceras partes de la sociedad mexicana vive ajena a ese debate. A un tercio, simplemente, le tiene sin cuidado lo 
que suceda en la política, y a otro tanto, le conviene adscribirse a las redes clientelares del sistema de partidos. En 
el mejor de los casos, los “anulistas” han querido llevar un debate ético, entre intelectuales, al terreno de la política 
masiva. Personalmente, no tengo nada en contra de eso. Soy un creyente activo de la participación organizada de 
los ciudadanos, cuando hay causas compartidas y proyectos bien articulados. Pero me hago cargo de que, en este 
caso, luchar divididos y enconados en contra de molinos de viento es menos eficaz —aunque sea poético— que 
enfrentar la pura y dura realidad de la siguiente integración de la Cámara de Diputados que no sólo sucederá de 
todos modos, sino que corre el riesgo de arrojar un nuevo balde de agua fría a nuestra desencantada democracia si 
la coalición en el gobierno consigue hacerse de la mayoría absoluta. Y ante ese escenario, que se anule el voto por 
convicción individual, es cosa muy distinta a convocar un movimiento político decididamente opuesto a la 
pluralidad. De aquí mi segundo argumento: aunque se repita hasta el cansancio que todos los partidos son iguales, 
lo cierto es que mantener vigente la pluralidad de opciones es mejor que pugnar por destruirla. Dudo mucho que 
los anulistas crean que el PRI y Morena son la misma cosa, o que entre el PAN y el Movimiento Ciudadano no hay 
ninguna diferencia. Dudo también que les resulte indiferente que la Cámara de Diputados sea controlada por 
completo por un solo partido o una sola coalición, con capacidad de aprobar el presupuesto, fiscalizar los gastos, 
iniciar o bloquear reformas constitucionales y legales y hacer nombramientos de órganos autónomos, sin el 
contrapeso de otras fuerzas políticas organizadas, porque “todos son iguales”. Inyectar pluralidad al régimen 
político no es una causa deleznable. Por el contrario, si la pluralidad acaba confundida con la unicidad política —
como sugieren los partidarios de la anulación—, la cancelación de la promesa democrática estará a la vuelta de la 
esquina. En mi opinión —y este es mi tercer argumento—, se está confundiendo al niño con el agua sucia. Los 
despropósitos de la clase política son inaceptables y es verdad que no debemos convalidar con nuestra 
indiferencia el creciente deterioro de la vida pública. Pero eso no sucederá huyendo del sistema electoral y 
borrando los matices de nuestra indignación en un solo color negro, sino combatiendo la opacidad, la corrupción y 
la negligencia de partidos y gobiernos desde todos los frentes y con todos los medios disponibles, incluyendo el 
voto razonado. Y este 7 de junio, prefiero contribuir a que ninguna de las opciones partidarias acumule todos los 
poderes. (EUQ, 11) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 












